

Edición de la mañana

Precio: quince céntimos

ALMERIA --- AGOSTO

Número de 8 Páginas

Impresiones del frente

IZNALLOZ

(De nuestro enviado especial Ucedo-Tesoro)

En Guadix nos ha hecho el marino Julian Alonso que almorzó con nosotros un relato minucioso de algunas de las facetas de esta lucha heroica que las Milicias antifascistas y fuerzas leales del ejército han sostenido y sostienen en el Frente norte. Pero nosotros preferimos internarnos y avanzar hasta los puntos más adelantados de combate, reforzando la autenticidad y exactitud de los datos con los testimonios de otros camaradas que hayan sido actores principales y, si es posible, hacer adquisiciones personales en tal sentido. Por supuesto que de ahora en adelante es nuestro empeño ser testigos presenciales de los acontecimientos. Así prestaremos el doble servicio informativo y de ayuda a los compañeros que tan denodadamente pelean. Es pues, preciso buscar la manera de arribar a la línea del Frente. No debe ser muy fácil proveernos de un coche, a juzgar por las dificultades que el Comité nos pinta. No cejamos por estas primeras dificultades y nos ponemos al habla con el capitán del Cuerpo de trenes, camarada Julián Garrido Cañavate, que entiende en los asuntos de transporte.

Nuestra entrevista con este abnegado militar no puede ser más grata. Es Julián Garrido hombre locuaz e inteligente y poseído de un fuerte amor a las instituciones democráticas. Está satisfechísimo por haber recibido—según su propia frase—“el bautismo de sangre en esta gesta sublime contra la tiranía y en defensa de las libertades del pueblo”. “Se entera de nuestro cometido y bien pronto pone a nuestra disposición el mismo coche que él utiliza, que para mayor fortuna nuestra maneja el camarada paisano Félix Fernández, prometiéndonos proporcionarnos para el día siguiente un vehículo que prestará el servicio exclusivo de prensa. Por sus atenciones y por las frases elogiosas que tuvo para el espíritu que nos anima al efectuar este relativamente arriesgado servicio informativo, no podemos menos testimoniarle desde estas columnas nuestro más profundo agradecimiento.

Salvadas las dificultades de locomoción, emprendemos la marcha hacia Iznalloz.

El itinerario es magnífico, porque a falta de elementos naturales de atracción por su pintoresquismo, que nos ofrece y prodigo el sugestivo de tanto cortijo y tanto pueblecillo libertado de las pandillas criminales fascistas, con sus campesinos de alma roja que

suspenden, a nuestro paso, sus tareas laboriosas para brindarnos un saludo con el brazo en alto empuñando la hoz. ¡Con qué afán—observamos—precisguen sus tareas! No ignoran que con ello prestan un servicio formidable a la causa del pueblo. Y que ahora más que nunca, laboran en la tierra que es suya.

Diedma, Darro, Mareda, Torrecaldela, Guadaltuna, están alborozadas y contentas ¡los milicianos velan por su tranquilidad! las minorías fascinosas, que unos días sembraron el dolor y la angustia han huido como liebres.

Se han replegado hacia Granada, que pronto será nuestra.

Cerca de Diedma hemos adelantado a una caravana profusa de camiones que transportan a nuevos milicianos que se aprestan a rivalizar en heroísmo con los compañeros que ya actúan en la línea de combate. Son alicantinos. Luego veremos otras de lejanas provincias.

Pasamos por un meandro del camino—no es por la carretera general por donde transitamos—y Félix nos cuenta cómo allí se hizo fuerte un grupo de curas y fascistas, del que dieron buena cuenta las fuerzas leales, y todo ello ocasión para renovar el nombre antiguo de este paraje, que ayer se llamaba «Paseo de los Cardos» y hoy lo denominan «Paseo de los Curas».

Llegamos, por fin a Iznalloz. Estamos a 20 kilómetros de Granada. Las avanzadas nuestras, a mucho menor distancia, a unos doce kilómetros.

La ciudad es un hervidero humano. Gentes del pueblo, hombres y mujeres, confraternizan con milicianos y militares leales que llenan las calles. El entusiasmo que se refleja en sus rostros es indescriptible.

Ha sido día de una victoria formidable. El enemigo, ruín y cobarde, ha abandonado sus posiciones, dejando numerosos pertrechos que engrosarán los combativos nuestros. ¡Esto toca a su fin! exclaman satisfechos. Y nosotros contagiados con tanto optimismo y ansiosos de dar a nuestros lectores un detallado relato de esa jornada heroica inquirimos detalles de cuantos jefes se hallan en la guarnición. Y del cúmulo de relatos que nos hacen los bizarros defensores de la España liberal y democrática, entresacamos las notas más salientes, que consignamos en otro lugar.

Iznalloz, 12 de agosto 1936.

Lea ¡ADELANTE!

POR TELEGRAFO

Los mineros asturianos destruyen una columna facciosa

Madrid.—En Asturias los mineros deshicieron una columna facciosa que, desde Galicia acudía, ante el angustioso llamamiento del excoronel Aranda, que en Oviedo se en ventra apuradísimo y se confiesa incapaz de continuar defendiendo la plaza; causándole innumerables bajas y haciéndoles gran número de prisioneros.

Un fugado del Cuartel de Pelayo, en donde era prisionero de Aranda, dice existe una enorme desmoralización en los esclavizados por este jefe faccioso, quien para contener las deserciones que cada día se producen fusila sin compasión, a quienes dejan traslucir su descontento por las crueldades cometidas en la Capital de Asturias.

POR TELEGRAFO

Incautación del metro madrileño

Madrid.—Por los obreros del Metro de Madrid se ha procedido a la incautación de todos los servicios de la Empresa. Han sido destituidos el Director y veinticuatro empleados más conocidos por su significación fascista.

Los obreros y empleados de estos servicios han acordado trabajar ocho horas diarias hasta tanto que no se normalice la situación en cuyo caso volverán a la jornada de seis horas que recientemente conquistaron.

POR TELEGRAFO

Anuncios de ataques que no se realizan

Madrid.—En Sigüenza se produjeron algunos tiroteos sin importancia que terminaron en una franca huida a la desbandada del enemigo que no opuso gran resistencia, desapareciendo inmediatamente después de amenazar con ataques que no llegaron a tener efecto.

POR TELEGRAFO

Noticias del Extranjero

Los crímenes de los facciosos

Londres.—El «The Times» ha publicado la siguiente noticia:

Un radio lanzado desde La Coruña, dice que el

FASES DE LA REVOLUCION

A PUNTO Y RAYA

Frente de funcionarios

Caverna de solera auténtica.—Llamamiento urgente del Comité Central a los funcionarios.—Aluvión de indeseables que entonan el antiguo yo pecador.—Carnaval administrativo.—Ardor revolucionario.—Mesa de discusión: tres funcionarios.—Concurrencia: café con leche.—Más leche que café.—Coro de plañideras y arrepentidos que se atragantan jurando y escupiendo un patriotismo liberal que no sienten.—Discusiones multiplicadas alrededor de un círculo vicioso.—Impotencia en la Mesa para ordenar discusiones ante tantas y tantas proposiciones iguales y hermanas.—Todos hablan.—Los callados los buenos, los mejores.—UN HOMBRE.—UNA VOZ.—UN CORAZON.—UN CAMARADA.

ATENCION

Habla GARCIA PARDO.—Pelo cano.—Recia con-textura.—Mirada altiva y noble.—Palabra sencilla y honrada.—Sentido común.—Vergüenza revolucionaria.—Verdades.—Esperanza.

ZAMBOMBA

almirante D. Antonio Arzola, exministro de Marina y almirante de la Escuadra, ha sido ejecutado después de juzgado en juicio sumarísimo, por haberse negado a sumarse al movimiento insurreccional.

Doce obreros belgas a España

Bruselas.—«Le Pueblo» publica una noticia dando cuenta de que doce afiliados de la Unión Socialista y Antifascista, saldrán hoy de Bruselas con dirección a España, con el fin de combatir al lado de los obreros milicianos que defienden la democracia española.

Cincuenta vagones de material de guerra para los rebeldes, incautados por el Gobierno belga

Bruselas.—Por telegramas particulares del extranjero se ha sabido, que el Gobierno belga, que desde el primer momento mostró su conformidad con la iniciativa del Gabinete francés en orden a la neutralidad sobre la sublevación militar-fascista en España, se ha incautado de cincuenta vagones, conteniendo material de guerra para los rebeldes.

Gran manifestación en Saint Cloud

Paris.—Se ha celebrado anteayer una gran manifestación en favor de la paz en Saint-Cloud. «L'Ouvre» asegura que asistieron a la misma cuatrocientas mil personas.

Los oradores—dice—no aludieron para nada a los acontecimientos de España. No obstante la bandera española ondeaba en el acto y el pensamiento de todos los reunidos estaba en la República amiga.

POR TELEGRAFO

Precauciones en Santander

Santander.—Los milicianos de aquella provincia tienen tomadas las carreteras y vías de comunicación para impedir que los rebeldes de Castilla puedan fugarse.

POR TELEGRAFO

Nuevo Comisario de Orden Público

Barcelona.—Le ha sido admitida al señor Escofet la dimisión de Comisario de Orden Público de Barcelona que tenía presentada al Consejero de Gobernación.

Para sustituirle ha sido designado el Comandante de Seguridad don Enrique Gómez.